

SchuleNeuDenken

Seit 2021 gehen wir für Ihre Kinder neue Wege. Beginnend mit dem Jahrgang 5 arbeiten alle Schülerinnen und Schüler an flexiblen Stillarbeitsplätzen. Deutsch, Englisch und Mathematik liegen im Stundenplan zweigeteilt parallel. Die Klassen arbeiten gemeinsam. Dadurch fällt deutlich weniger Unterricht aus. Aus den Fachlehrkräften werden Lernbegleiter*innen – verlässliche Ansprechpartner*innen, die im Gruppenarbeitsraum Impulse gestalten.

Verschiedene Unterrichtsformen wechseln sich ab und motivieren Ihre Kinder. Jedes Kind hat ein iPad – geliehen in der Schule oder das eigene Gerät. Bestehen bleiben Fachräume für die Naturwissenschaften, für ästhetische Fächer wie Musik und Kunst sowie für Sport und Arbeitslehre mit Nutzung der Werk- und Küchenräume. Die Lernplattform „Scobee’s“ hilft zusätzlich bei der Wochenplanung. Wöchentliche Coaching-Gespräche mit den Lernbegleitern und digitale Diagnoseangebote ermöglichen individuelle Lernfortschritte und Feedbackkultur.

Unser Ziel für Ihre Kinder: Digitale Arbeit, vielfältige Lernmethoden und praktisches Tun sollen sich sinnvoll ergänzen. Zusammenarbeit, kritisches Denken, Kreativität und zielgerichtete Kommunikation – das sind die Fähigkeiten für heute, morgen und übermorgen.



Schule und Leben

Lernen braucht Pausen. Dann sind unser Spielplatz, der Boulderraum, die Kletterwand sowie das Ballsportfeld auf dem Schulhof die erste Wahl Ihrer Kinder. Lernen geht aber auch außerhalb der vier Klassenzimmerwände: am Schulteich oder beim schuleigenen Bienenstock. Und weil zu einem gesunden Geist ein eben solcher Körper gehört, bietet die vom Förderverein betriebene Mensa Pausensnacks und einen Mittagstisch mit drei günstigen Wahlessen an.

Eine gute Schule kann noch mehr. Sie bietet Möglichkeiten zur Entfaltung und zur Entwicklung. Dazu gehören unsere Stadt- und Schulbücherei ebenso wie Projektwochen, Sporttage, Konzerte, Theateraufführungen, Exkursionen oder Autorenlesungen. Mehr als 50 Angebote finden Ihre Kinder in unserem Ganztagsangebot am Nachmittag: Chor, Schulsanitäter, Kochen, Malen, Klettern, Handball, Schneesport, Unihockey, Theater, Robotics, Garten, Fußball und vieles mehr.

Wir beraten Ihre Kinder durch unseren eigenen BerufsInfoPoint. Stress oder Probleme versuchen wir durch unsere beiden Schulsozialarbeiterinnen und eine sozialpädagogische UBUS-Kraft schon im Ansatz zu vermeiden.

Eine Schulpartnerschaft mit Montaigu in Frankreich erweitert Horizonte durch Schüleraustausch. Und wir suchen auch den Wettbewerb. So sind Lese-, Rechen- oder Naturwissenschaftsvergleiche genauso wichtig wie sportliche Herausforderungen – so wurden unsere Turner schon Bundessieger bei „Jugend trainiert für Olympia“.

Entscheiden Sie sich mit Ihrem Kind für die Freiherr-vom-Stein-Schule in Immenhausen. Entscheiden Sie sich für das Lernen in einem besonderen Umfeld.



Kontakt

Freiherr-vom-Stein-Schule
Immenhausen
Kampweg 24 · 34376 Immenhausen

Telefon: 05673 · 9981-0
Fax: 05673 · 9981-10

E-Mail: Poststelle@fvs.immenhausen.schulverwaltung.hessen.de

Web: www.Gesamtschule-Immenhausen.de

 facebook.de/fvs.immenhausen

Schulleitung:

Fredy Zech Schulleiter

Dr. Tina Hoffmann-Deist Stellvertretende Schulleiterin

Katja Krug Leiterin Aufbaustufe

Julia Metze Leiterin Gymnasialzweig

Marcus Leitschuh Leiter Praxisorientierter Bildungsgang / Ganztag

Marcel Müller Leiter Mittlerer Bildungsgang

Herausgeber: Freiherr-vom-Stein-Schule Immenhausen, Fredy Zech (Vi.S.d.P.) Redaktion: Katja Krug, Marcus Leitschuh, Fredy Zech, Roman Völker; Stand 10/2022 © Fotos: Andreas Weber, Layout: Insa Seese
Mit freundlicher Unterstützung durch den Förderverein der Schule.

Für Ihr Kind. Die gute Schule in Immenhausen





Die Schule und Ihr Kind

Durchlässig. Modern. Miteinander. Wir führen Ihre Kinder zum Schulabschluss. Egal, ob Mittelstufenschulzweig oder gymnasialer Zweig: bei uns lernen heißt, für das Leben lernen. Und dies mit einem umfangreichen Ganztagsangebot sowie in kleinen Klassen. Für Kinder aus Immenhausen, Espenau und Reinhardshagen und der ganzen Region.

Unser Vorteil

Unsere Wohnortnähe bedeutet kurze Wege und mehr Freizeit. Wir wollen Ihre Kinder inhaltlich begeistern und fördern. In allen Schulzweigen bieten wir digital unterstützten Unterricht und Schülercoaching an. Wir setzen Schwerpunkte bei Naturwissenschaften, Sport sowie im musischen und künstlerischen Lernen. Praxisnahe Berufsorientierung gibt es durch Kooperationsverträge etwa mit der Deutschen Bahn, SMA, Sera und das Mercedes-Benz Werk Kassel. Wir sind Kooperationschule des Staatstheaters Kassel.

Besser lernen

Dank des speziellen Unterrichtsrhythmus lernen Ihre Kinder überwiegend in Doppelstunden. Der Vorteil: weniger Einzelfächer pro Tag, weniger unterschiedliche Hausaufgaben, mehr Ruhe zum Lernen und Platz für Freizeit. Soziales Lernen spielt an unserer Schule eine sehr große Rolle. Wir sind ganz nah an den kleinen und großen Problemen Ihrer Kinder. Am Nachmittag bieten wir Hausaufgabenhilfe und Förderkurse. Weiterhin unterstützen wir gezielt mit Lese- und Rechtschreibförderung und arbeiten an der Festigung sozialer Kompetenzen.



Mittelstufenschulzweig

Nach der Grundschule

Ein sanfter Übergang. Frühzeitig die neue Schule entdecken. Das wollen wir für Ihre Kinder. Daher bieten wir noch in der vierten Grundschulklasse an, unsere Schule an Hospitationstagen sowie am Tag der offenen Tür zu erleben. Hierzu arbeiten wir eng mit den Grundschulen zusammen. In der Projektwoche zu Anfang des neuen Schulabschnitts geben wir Ihren Kindern die Chance, Vertrauen in die noch neue Umgebung aufzubauen. Denn wir sind uns sicher: Wer sich wohlfühlt, lernt besser.

Haupt-und Realschulabschluss

Drei Jahre gemeinsames Lernen – das bietet unsere Aufbaustufe im Mittelstufenzweig von der Klasse 5-7. Anschließend haben die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, im Praxisorientierten Bildungsgang den Hauptschulabschluss zu erreichen. Der Mittlere Bildungsgang führt zum Realschulabschluss. Danach stehen alle Wege offen, auch zu einer Fachoberschule oder gymnasialen Angeboten. In beiden Bildungsgängen werden durch den Unterricht an beruflichen Schulen sowie Kooperationen mit Partnerbetrieben erste Weichen in der Berufswahl gestellt und praktische Qualifikationen vermittelt. Die Schülerinnen und Schüler erfahren: Welcher Beruf ist der richtige für mich? Wo liegen meine Stärken? Die Klassen 8-10 lernen einen Tag in der Woche an der Herwig-Blankertz-Schule Hofgeismar in den Schwerpunkten Wirtschaft, Ernährung, Gesundheit und Sozialwesen, Holz, Metall und Elektrotechnik. Zusätzlich für den mittleren Bildungsgang: Elektro- und Fahrzeugtechnik. Im Praxisorientierten Bildungsgang wird der praktische Anteil in der neunten Klasse durch einen wöchentlichen Praxistag in einem Ausbildungsbetrieb ergänzt. Besonders wichtig ist uns die größtmögliche Durchlässigkeit. Ihre Kinder lernen lange gemeinsam im Klassenverband. Schulzweigwechsel sind möglich – dies ist gerade dann sinnvoll, wenn Kinder noch etwas Zeit zur Entwicklung benötigen. Wir führen Ihre Kinder sicher zum Ziel.

Gymnasialzweig (G9)

Das Abitur

Mit unserer Hilfe haben Ihre Kinder das Abitur fest im Blick. Bis zum Ende der Klasse 10 bereiten wir darauf vor. Kleine Klassen und ein direkter, permanenter Austausch mit der Albert-Schweitzer-Schule in Hofgeismar als Oberstufenschule sind ideale Lernbedingungen. So gelingt das Abitur leichter. Als erste Fremdsprache bieten wir Englisch an. Latein und Französisch sind als zweite Fremdsprache ab Klasse 7 wählbar. Spanisch ist AG-Angebot. Das Cambridge-Zertifikat und DELF-Diplom ergänzen unsere sprachliche Förderung. Und: Schülerinnen und Schüler unseres Mittelstufenschulzweiges haben mit einem qualifizierenden Realschulabschluss die Möglichkeit, eine Gymnasiale Oberstufe oder ein Berufliches Gymnasium zu besuchen.

